

RESUMEN

En la actualidad los feminicidios son cada vez más alarmantes ya que en los últimos meses se registraron varios casos de feminicidio en nuestra ciudad.

Hablar de feminicidio en nuestro medio es un tema complejo aunque últimamente parece estar naturalizado en la sociedad, que en muchos casos ya no es novedoso sintonizar la radio o la televisión y escuchar “fue asesinada una mujer o una niña a causa de la violencia familiar que vivió en su hogar, o que su pareja o ex pareja la mató porque había consumido alcohol o algunos estupefacientes y en otros casos se escucha que la víctima murió a causa de los celos que tenía su agresor contra ella”; aunque viendo la realidad ningún factor debería llegar a usarse como excusa para que la población o las autoridades dejen pasar por alto este hecho macabro.

En consecuencia a ello se abordó el tema de la siguiente manera: ¿Cuál es la actitud de los varones mayores de 18 años frente al feminicidio en la ciudad de Tarija?.

En este sentido, el objetivo general direcciona todos los contenidos del tema y los objetivos específicos son los que direccionan el estudio que se encuentran orientados a identificar el componente cognitivo, afectivo y conductual de la actitud, de los varones mayores de 18 años en la ciudad de Tarija frente al feminicidio

El marco conceptual refiere algunas precisiones y definiciones de los conceptos de la actitud y del feminicidio, identificados como la problemática en este estudio. Además, se examinan las dimensiones de dicha problemática, como los tipos de feminicidio y las causas que llevan a este hecho macabro, así también estudios y actitudes sexistas de los varones frente al feminicidio que son existentes en nuestro medio

Al ser ésta investigación descriptiva, se abordó el enfoque cuantitativo y cualitativo para identificar mejor el tema.

La población con la que se trabajó estuvo conformada por 152.732 varones mayores de 18 años de edad de la zona urbana de la ciudad, la muestra se determinó con el

muestreo estratificado simple conformada de por 383 personas las cuales se obtuvieron por medio de la fórmula muestral.

Para la recolección de datos se diseñaron tres escalas de actitud; que son la escala de Likert, Osgood y Bogardus frente al feminicidio en nuestro medio.

En el análisis de resultados se obtuvo que la actitud frente al feminicidio en los varones mayores de 18 años es positiva, caracterizada por pensamientos y opiniones positivos, es decir que conocen sobre este fenómeno, presentan sentimientos de desagrado ante la problemática y una predisposición comportamental activa para buscar soluciones. Por lo que la hipótesis planteada es aceptada.

INTRODUCCIÓN

Entendemos por feminicidio al asesinato de mujeres que se vincula con situaciones de violencia familiar, violencia sexual, discriminación, hostigamiento o conflictos armados, en cuya base está la discriminación de género. Este crimen social puede darse tanto en el ámbito público como privado. Es por ésto que es urgente que dirijamos nuestras acciones a la solución de este problema.

La actitud es una tendencia a la acción, ligada a los conocimientos o creencias y sentimientos, adquiridos en el ambiente en el que se vive, derivada y organizada a través de experiencias personales, es un estado de disposición psicológica. Dicha disposición incita a los sujetos a reaccionar de una manera característica frente a determinadas personas, objetos o situaciones. No es totalmente predictora de una acción, pero sí aumenta las posibilidades de que la persona actúe de cierta manera.

Por tanto, las actitudes vinculan el aparato psíquico con el mundo, porque se configuran a partir de la propia experiencia y orienta el comportamiento en él, por este motivo son tan importantes para la psicología social.

Asimismo, la presente investigación estará organizada en los siguientes capítulos que se describen a continuación: En el *Primer Capítulo*, se plantea y justifica el problema de investigación, en el cual se contextualiza de manera deductiva desde el ámbito internacional, pasando por el nacional para llegar al ámbito local, así también justificando el estudio científico describiendo la relevancia y los aportes que tiene el trabajo.

El *Segundo Capítulo* corresponde al diseño teórico, donde se plantea la pregunta científica, se da el objetivo general, objetivos específicos sobre los cuales está limitado el presente trabajo de investigación, además damos a conocer la hipótesis y la operacionalización de variables

En el *Tercer Capítulo* se da a conocer el marco teórico, que es la revisión bibliográfica que sustenta la investigación, en el que se toma conceptos centrales

como las actitudes, diferentes conceptos y tipos de feminicidios, los cuales ayudan a comprender de mejor manera el trabajo.

El *Cuarto Capítulo* corresponde a la metodología, donde se describe la perspectiva de abordaje del trabajo de investigación, es decir se detalla el área y el tipo de investigación que se realiza, la población, la muestra con el tipo de muestreo que se determinan, los métodos, las técnicas e instrumentos que se usan y el procedimiento a ejecutar.

El *Quinto Capítulo* se refiere el análisis e interpretación de los datos obtenidos, en el cual se realizará un análisis en función a cada objetivo, tanto general como específico.

En el *Sexto Capítulo* se encuentran las conclusiones con las que se llega a la culminación del trabajo de investigación, también se expondrán las recomendaciones que surgen en el proceso.

Y por último, se presenta la bibliografía correspondiente como también los anexos de la presente investigación.